

Der Spiegel

24/10/2011 / Deutschland

Personalien - Dick Marty

Dick Marty, 66, langjähriger Chefermittler des Europarats, genoss vergangenen Freitagabend eine besondere Genugtuung: Bundesjustizministerin Sabine Leutheusser-Schnarrenberger und ihr Staatssekretär Max Stadler verliehen ihm im malerischen Seeshaupt am Starnberger See den Thomas-Dehler-Preis 2011. Marty hatte international vor allem mit seinen Berichten und Recherchen zu den CIA-Gefangenentransporten und Geheimgefängnissen für Schlagzeilen gesorgt und europäische Regierungen wegen mangelnder Aufklärungsbereitschaft scharf gerügt. Diesem Kurs blieb der Kämpfer für Menschenrechte während der Preisverleihung treu. Auch in Deutschland würden unter dem Deckmantel des Staatsgeheimnisses nicht nur der breiten Öffentlichkeit, sondern oft auch Parlament und Justiz Informationen vorenthalten, die diese für die demokratische und rechtsstaatliche Kontrolle der Exekutive benötigten, so Marty.